

COMPTE RENDU

de la

réunion du 14 mars 2023

ACCUEIL et ECOUTE DANS LA VIE PAROISSIALE

La réunion a commencé par un **temps de prière** : une prière écrite par Mgr BOZO spécialement pour la suite de la démarche synodale et une autre du Pape François.

Une présentation des participants a été faite. Etaient présents (12 personnes) :

Ghislain FAYS, Sœur Paule-Marie, Véronique HANNOYER, Anne Marie KERNEIS, Annie BACHISR, Jean Noël LUGUET, Odile de CHAISEMARTIN, Armelle DESVILLES, Jean Paul SUCHAUD, Jacques MARCOU, Daniele LACHAUD, Père PIERRE.

Les échanges ont eu lieu de façon informelles et toutes les personnes ont pu s'exprimer à leur gré.

1) Dans un premier temps principalement ces échanges ont concerné le moment des *célébrations dans Sainte Claire.*****

Des impressions diverses et contrastées ont été données au sujet des assemblées dominicales : celle d'une paroisse fermée avec le danger d'un entre soi, mais aussi au contraire celle d'une assistance très conviviale, voire trop bruyante à l'intérieur de l'église.

Différentes interventions ont souligné l'importance d'une attention particulière aux personnes nouvelles, en quantité non négligeable - semble-t-il - à Sainte Claire, donc à repérer dans l'assistance et assez souvent au fond de l'église. Savoir aller vers eux, au prix de l'effort d'arriver un plus tôt ! A été aussi souligné l'importance de l'attention aux personnes handicapées désirant aller communier (les signaler aux célébrants par exemple) Et de s'interroger des raisons de l'absence de personnes participants autrefois à nos assemblées.

Une réponse à ces recommandations est le rappel des efforts menés à Sainte Claire notamment la présence de personnes à l'entrée (mots de bienvenue réponses aux interrogations des nouveaux arrivants). Mais aussi la présence des célébrants à la sortie de la messe.

2) Des propositions et échanges ont eu lieu aussi sur d'autres gestes possibles d'accueil durant ou à la sortie de la messe.

Telle est la proposition de mieux tenir compte des intentions plus personnelles de nos voisins et de les exprimer lors de la prière universelle. Mais comment les recueillir ?

De même la suggestion de remplacer parfois l'homélie par des échanges en petit groupe sur la parole de Dieu, suggestion à concilier avec la notion de liturgie et pas nécessairement acceptable par tout le monde.

Une autre manifestation de l'accueil pourrait être l'affichage sur les panneaux en sorte de l'église des événements et nouvelles relatives aux paroissiens tels baptême, mariages, décès. Avec des photos de ces événements mais avec accord des personnes concernées. S'est posé aussi la question et la pertinence de faire connaître les catéchumènes de la paroisse.

3) Le reste des discussions a concerné principalement les *activités de rencontres en dehors des célébrations*.

Il existe déjà des lieux d'accueil en tant que tels secrétariat, accueil du samedi matin

Existent aussi déjà des pots après la messe. Pour une meilleure qualité d'accueil en groupe plus restreint, faut-il les développer plutôt au niveau des relais ? En faire des plus spécifiques invitant plus particulièrement les personnes nouvelles. Une telle convivialité en groupe plus restreint pourrait prendre la forme de « *diner partagé* » entre invitants et invités (ceci se fait déjà dans certaines paroisses du diocèse).

Peut-être faut-il imaginer des initiatives de rencontres plus spécifiquement en direction des malades ou personnes seules, en lien avec Saint Vincent de Paul, le Secours catholique, les associations d'aide aux migrants.

Ont été cités également des projets en cours ; outre le voyage à Rocamadour, l'initiative' « *bar à papas* » pour remédier à la difficulté de rencontrer les parents des enfants catéchisés dans la paroisse et le renouvellement prévu pour l'an prochain de la « *fête des voisins* ».

En résumé beaucoup de possibilités d'accueil et de rencontres ont été évoquées mais sans un tri plus précis pour en retenir certaines. Un élément de conclusion parmi d'autres a été : ne pas oublier de voir ce que l'on fait déjà même s'il faut l'améliorer.

Prochaines dates de rencontres

sur le thème » « *le rôle des relais, un outil de proximité au service de tous* »

1 8 avril Sainte Claire 20 avril pour Condat 22 avril pour Isle